

LUNES 7 DE FEBRERO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

NOMBRAMIENTO DE PRESIDENTE DEL IEEQ ANTES DE SEPTIEMBRE: LORENZO CÓRDOVA

El presidente del organismo, Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, explicó que antes de septiembre se nombraría al nuevo presidente del IEEQ, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó revocar el nombramiento de Adriana Teresita Sánchez Núñez. “Va a haber dos periodos de nombramientos, unos en septiembre-octubre y uno antes, si no me equivoco el estado de Querétaro viene en esta etapa previa, es decir, antes de septiembre tendrá que estar definido”, señaló. “En el caso de Querétaro, sí, la convocatoria en el curso de este año tendrá que hacerse, las convocatorias, ahora no recuerdo exactamente las fechas, pero ya está en curso para hacer la designación que quedó pendiente, por lo pronto, hemos nombrado a una presidencia provisional en el estado, de aquí a que se haga la designación definitiva”, dijo. Cabe recordar que por incumplir el requisito de elegibilidad previsto en la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE), relativo a que no acredita tener una residencia efectiva de por lo menos cinco años anteriores a su designación en dicha entidad, toda vez que ha radicado desde 2017 en Nuevo León, excediendo además la excepción que establece la citada Ley General que contempla un plazo máximo de seis meses de ausencia por servicio público, educativo, o de investigación, el Pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, resolvió el medio de impugnación promovido en contra de la designación de Teresita Adriana Sánchez Núñez como Consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La designación de Teresita Adriana Sánchez Núñez, había sido cuestionada por el PAN, PRI y el Partido Verde al señalar que la constancia de residencia que había presentado como parte del proceso de selección, había sido revocada por el gobierno capitalino al detectar que el domicilio en cuestión estaba arrendado desde hace 24 meses al tiempo que se comprobó que su domicilio lo tenía en Monterrey, Nuevo León. (PA 1 y 5)

<https://plazadearmas.com.mx/nombramiento-definitivo-en-ieeq-antes-de-septiembre/>

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/nombramiento-de-presidente-del-ieeq-antes-de-septiembre-lorenzo-cordova/>

INTERÉS ELECTORAL

VA AMLO POR EL INE

Ni saludo ni mirada compartieron el presidente López Obrador y el presidente del INE, Lorenzo Córdova, en la ceremonia del aniversario de la promulgación de la Constitución. AMLO insistió en la reforma electoral para que no haya consejeros “empleados del presidente o de los partidos”. Córdova advirtió que si es una reforma regresiva no vale la pena. López Obrador aseveró que la reforma es para desterrar los fraudes y conseguir autoridades verdaderamente independientes. (PA 1M)

REFORMA VIABLE, SOLO SI GENERA AVANCES: INE

Lorenzo Córdova Vianello, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), aseguró que una reforma electoral como la que propone el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) solo será viable si genera avances para la democracia en México. En entrevista al finalizar la ceremonia de aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917, celebrada en el Teatro de la República de la ciudad de Querétaro, el consejero declaró que el cambio constitucional debe ser para ir mejorando y fortaleciendo el sistema democrático. (PA 1M)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

PARA AMLO ES URGENTE LA REFORMA ELECTORAL. En el marco del 105 aniversario de la promulgación de nuestra Constitución Mexicana, hecho por demás relevante y trascendental en nuestra vida nacional, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador en el Teatro de la República ante la representación de los tres poderes del Estado, aprovechó para referirse a lo que hubiera podido ser una nueva Constitución en el contexto histórico y político del gobierno de la 4T. Precisó que no será posible porque hubiera significado un mayor desgaste para las instituciones y para la ciudadanía. Aprovecho el presidente ante los

Coordinación de Comunicación Social 1

LUNES 7 DE FEBRERO DE 2022

representantes de los tres poderes del Estado, gobernadores y responsables de organismos independientes como el mismo Lorenzo Córdova Vianello, presidente del Instituto Nacional Electoral para referirse a la reforma electoral. Esta reforma, dijo, servirá para desterrar el fantasma del fraude electoral como ha ocurrido, precisó, en la historia política de México y, sobre todo, para que cuente con autoridades electorales verdaderamente independientes. Para que las elecciones sean limpias, libres como lo imaginó en su tiempo el presidente Madero a quien llamó apóstol de la democracia y no como ahora que, literalmente dijo, “son empleados del presidente en turno o de los partidos. Necesitamos autoridades electorales de inobjetable honestidad y de vocación democrática”. El mensaje incómodo particularmente al actual presidente del INE quien refutó inmediatamente al presidente al señalar que en ningún momento ese instituto electoral ha avalado o consentido fraude alguno en los comicios recientes. El punto es que, fue evidente una vez más, que para el presidente López Obrador el INE solo responde a los intereses de “la mafia del poder” y parece olvidar que fue, justamente, quien avaló su triunfo electoral en el 2018 ante el arranque de la revocación de mandato. (N 3)

RECURRIRÁ PAN A CONTROVERSIA SI MORENA IMPONE REFORMA ELECTORAL

El senador Alfredo Botello indicó que el grupo parlamentario del PAN se opondrá a la reforma electoral que promueve el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. Durante su visita a Querétaro para conmemorar la promulgación de la Constitución de 1917, el mandatario federal dijo que es indispensable una reforma para, con ella, hacer valer la democracia, acabar con los fraudes electorales y tener autoridades electorales con verdadera vocación democrática. (Q)

PAN, POR FRENAR LEY ELECTORAL

Por Zulema López

El senador Alfredo Botello Montes advirtió que el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) reprueba y, por lo tanto, se opondrá a las dos propuestas de reforma que anunció el Presidente de la República en su visita a Querétaro, es decir, tanto a la reforma electoral como a que la Guardia Nacional (GN) se incorpore a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). En caso de que Morena se imponga y genere un mayoriteo, el PAN recurriría a la controversia constitucional, para evitar que se apliquen los cambios que afectarían el país, añadió. “Esperaremos los debates y las decisiones que habrían de asumirse en el Senado. Son ocurrencias nada más del señor que quiere, desde luego, tener una visión dictatorial, querer militarizar al país”, argumentó. Consideró que desvelarse para las “mañaneras” provoca que el Presidente incurra en “ocurrencias” como estas propuestas. (EUQ 7)

EXGOBERNADOR PANCHO DOMÍNGUEZ SE PRONUNCIA A FAVOR DE INCORPORAR GN A SEDENA Y DE LA REVOCACIÓN DE MANDATO

El ex gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién manifestó su apoyo a incorporar la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional y a la revocación de mandato. En ese sentido, Domínguez recordó que le “tocó intervenir, hacer el cabildeo necesario” entre los miembros de su partido en el Congreso, lo que derivó en que se aprobará con “una votación por unanimidad”. Asimismo, aseguró que por “la disciplina y el reconocimiento de los ciudadanos” al Ejército, está de acuerdo en su incorporación a la Secretaría de la Defensa. Ello, aseguró, no implicaría “militarizar el país”, sino “dar seguridad a los ciudadanos”. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Veda electoral: Tiempos difíciles y créalo a muy poca gente interesa que se quede o se vaya el presidente porque tienen un periodo establecido, pero además de eso ni siquiera se puede hablar abiertamente sobre los temas de los tiempos electorales... ¿Cuál libertad de expresión? (N 1)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

“DIOS LOS HACE Y ELLOS SE JUNTAN”; PANCHO DOMÍNGUEZ

El exgobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién afirmó que su futuro dentro del PAN se definirá una vez que se conozcan los resultados del próximo proceso electoral del 5 de junio, donde aseguró que la dirigencia del PAN ya entregó cinco de las seis gubernaturas en juego. También afirmó sobre el nombramiento del exalcalde de la capital, Marcos Aguilar Vega como vocero del PAN, que “Dios los hace y ellos se juntan”. “Estoy totalmente en contra de cómo se está entregando al PAN en estas por lo menos en cinco estados de los seis que vamos a competir”. Afirmó que se mantendrá en silencio durante los próximos cuatro meses, pero al pendiente del próximo proceso electoral en los estados de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas. (M)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NO SE IMPRIMIÓ.

N: OTRO RIDÍCULO

Querétaro al siguiente nivel más bajo al caer en casa, ahora 0-2 ante él Puebla. (N principal)

AM: ALCOHOL INCREMENTA PERCANCES VIALES

En las carreteras estatales, la ingesta de alcohol es la quinta causa de accidentes vehiculares, de acuerdo con la Secretaría de Seguridad Ciudadana. (AM principal)

PA: SANAR AL PAÍS: KURI

Llama al gobernador de Querétaro a curar de la desconfianza y la violencia a México. (PA principal)

EUQ: ADVIERTE LA CANACO DE IMPACTO POR EL DESABASTO DE INSUMOS.

Se ve principalmente en productos importados que entran por puertos como Lázaro Cárdenas y Manzanillo. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

SUMA CONGRESO LOCAL 108 CASOS DE COVID DESDE ARRANQUE DE PANDEMIA

El Congreso del estado cerró la semana con 5 casos activos de Covid-19, 4 de ellos en trabajadores, uno en personal por honorario y otro en un diputado, ese último del priista Paul Ospital, quien dio a conocer de su enfermedad a través de sus redes sociales. Al tomar en cuenta los casos reportados desde que inicio de la pandemia, es decir, los que se presentaron en la LIX Legislatura y en la actual, la LX, el Congreso suma 198 casos positivos a Covid-19. (Q)

DIPUTADOS SE REÚNEN CON LA CEA PARA REGULAR MACROMEDIDORES EN CONDOMINIOS

Diputados de la legislatura estatal han mantenido reuniones con la CEA para evaluar los pormenores técnicos para regular los macromedidores de complejos de condominios en la ciudad, así lo reveló Guillermo Vega, diputado de la actual legislatura, ya que “la gran mayoría” de la responsabilidad “operativa” es de la CFE. Al respecto, el también coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional aseguró que la iniciativa, “buscará que los estos dejen de ser un elemento para aumentar el cobro”, anunció Guillermo Vega, diputado del Partido Acción Nacional, “para que, si el vecino deja de pagar el agua, no afecte a los demás”. (CI)

ALERTAN MALTRATOS EN DEFENSORÍA

Luego de que comenzaran las entrevistas que la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura del estado de Querétaro organiza para los 18 candidatos a presidir la Defensoría de los Derechos Humanos de

LUNES 7 DE FEBRERO DE 2022

Querétaro, el diputado presidente de la JUCOPO, Guillermo Vega expresó su preocupación por el ambiente laboral interno de la dependencia. (PA 5)

ENTREVISTAS Y DEBATE DE LA DDHQ A LA MISMA HORA

El debate al que están convocando las organizaciones civiles y la UAQ, interfiere con las entrevistas que tiene programada la legislatura estatal con los aspirantes a presidir la DDHQ para el próximo lunes 7 y martes 8 de febrero, aseguró la presidenta del Congreso Estatal, Beatriz Marmolejo. Por este motivo, aseguró que los diputados no podrían asistir o seguir en vivo el ejercicio que ha confirmado la UAQ, puesto que se le dará prioridad al proceso que marca la ley con las entrevistas ya programadas. (ELQNO)

UAQ CELEBRARÁ DOS DEBATES ENTRE ASPIRANTES A LA DDHQ

La UAQ anunció en rueda de prensa que serán dos debates los que se realizarán entre los aspirantes a presidir la DDHQ, esto debido a que son 18 los candidatos que buscan encabezar este organismo autónomo. Dichos encuentros están organizados por la Máxima Casa de Estudios de la entidad en coordinación con el Frente Queretano por el Derecho a la no Discriminación y el Estado Laico; y la Iniciativa Ahora. Al respecto, la rectora Teresa García se congratuló por la realización de este ejercicio, al señalar que es un evento sin precedentes, en donde las organizaciones civiles y organizadas, junto con la Universidad, conjuntan esfuerzos para llevar a cabo la presentación, ante la sociedad, de los candidatos y las candidatas a la DDHQ. (N 5, PA 5)

SOY EL DE MAYOR CAPACIDAD Y EXPERIENCIA: MIGUEL NAVA

Por Sergio Hernández

El excandidato a la gubernatura, Miguel Nava dice que no es el rival más débil cuando compite a la Defensoría de los Derechos Humanos “soy el aspirante que tengo mayor capacidad y experiencia”, asegura que la moral “es subjetiva” y pide que los diputados den a conocer su voto de manera pública. Asegura que dentro de los 18 aspirantes hay quien no cumple los requisitos, pero no da los nombres. (N 5)

LA DDHQ NO TIENE CREDIBILIDAD: RAFAEL HORACIO

Por Sergio Hernández

- ¿Usted se plegará al poder? No, para nada, más bien, dedicado al tema de la legalidad y respeto a los derechos humanos desde el servicio público, desde donde trabaje, asegura Rafael Horacio Buendía Madrigal, aspirante a la presidencia de los Derechos Humanos. Y completa: “nunca he sido político, no estoy registrado en ningún partido político y mi trabajo siempre será por la legalidad de la defensa de los derechos humanos”. Dice que ha trabajado para los tres niveles de gobierno, lo que le permite ser “responsable y congruente, y por supuesto muy contundente en defender una autonomía, con un tema de transparencia, y por supuesto con el ejercicio pleno de que conozcan los resultados desde el ámbito de mi responsabilidad. Yo conozco aquí a mucha gente porque ya tengo 10 años, pero es por mi trabajo desde el servicio público, eso no me obliga, ni me vincula con nadie, sino desde el punto ético responsable y profesional de mi trabajo en el servicio público, siempre por el tema de los derechos humanos”. (N 5)

PODER EJECUTIVO

“ESTAMOS EN LA RAYITA”: GOBERNADOR MAURICIO KURI

En entrevista, el gobernador, Mauricio Kuri explicó que la entidad se mantiene en la frontera de cambiar de Escenario, por lo que solicitó a la ciudadanía a seguir reforzando las medidas sanitarias. El mandatario estatal explicó que el cambio de Escenario depende la decisión del Comité Técnico para la Atención de la COVID-19, siendo una decisión técnica y no política. (PA 3, ELQNO, EQ)

SANAR AL PAÍS: KURI

Desde la tribuna del histórico Teatro de la República y ante los titulares de los Poderes de la Unión, el gobernador Mauricio Kuri hizo un llamado a la reconciliación nacional y a curar al país de la desconfianza, violencia, egoísmo y de la enfermedad. Para lograrlo -dijo- es necesario ejercer la ley para que no se convierta en letra muerta o una carta de buenas voluntades “México tiene todo; Recursos, ubicación

LUNES 7 DE FEBRERO DE 2022

geográfica, extensión para ser un lugar que se distinga en el mundo por su calidad de vida. Pero no lo vamos a lograr en tanto los servidores públicos y la sociedad no asumamos un compromiso ante la historia. Cumplir la ley y hacer respetar la Constitución". (PA 4)

QUERÉTARO EJERCERÁ 258 MDP DEL FASP

El gobierno del Estado de Querétaro firmó el convenio de coordinación del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), en el que la entidad ejercerá 258 millones de pesos, de los cuales la Federación aportará 206 millones. Recientemente, el gobernador Mauricio Kuri anunció la inversión de 4 mil millones de pesos para fortalecer la seguridad pública estatal mediante el uso de la tecnología. (AM 3)

PIDE PANCHO DOMÍNGUEZ VOTO DE CONFIANZA PARA KURI EN TEMA DE REEMPLACAMIENTO

Ante las críticas por el reemplacamiento promovido por su sucesor, el gobernador Mauricio Kuri, el ex gobernador del estado, Francisco Domínguez consideró que "él viene con un recorte federal de más de 2 mil millones de pesos", por lo que la necesidad de la ciudadanía "de seguridad, salud, educación, infraestructura, demanda recursos". (CI)

DESCARTA MARTINA PÉREZ RENDÓN QUE QUERÉTARO TENGA PROBLEMAS CON GRUPOS "ANTIVACUNAS"

"No somos un estado que tenga problemas de grupos antivacunas", así lo aseguró Martina Pérez, titular de la SESA. Además, consideró que, gracias al convencimiento de las personas, se han abierto más sedes de vacunación ante la demanda. "Se han ido convenciendo conforme pasan los días y se van abriendo nuevos espacios para que aquellas personas que en su oportunidad no aceptaron vacunarse, puedan hacerlo", agregó la funcionaria. Además, destacó que Querétaro tiene un 99% de vacunados en primeras dosis en mayores de 18 años, y en esquemas completos "andamos alrededor del 88%". (CI)

LLAMA VOCERÍA A MANTENER MEDIDAS DE PREVENCIÓN EN CENTROS DE TRABAJO

El vocero Organizacional, Erick Ventura invitó a adoptar una serie de medidas para disminuir el riesgo de contagios en los centros de trabajo y señaló que la obligación de quien presente, síntomas es la de aislarse. Explicó que el primer paso consiste en analizar riesgos en los centros de trabajo, y advirtió que uno de los más comunes es la hora del almuerzo, cuando las personas retiran su cubrebocas para consumir los alimentos y charlar; también recomendó aplicar sana distancia, ventilar o desalojar espacios concurridos, así como el uso de medidores de dióxido de carbono y vigilar que sus medidas no suban de 700 ppm. (N 2, PA 3, ADN, LDH)

ANUNCIAN REFUERZO CONTRA COVID-19 PARA 40-49 AÑOS EN LA CAPITAL

La Brigada Correcaminos invita a las personas de 40 a 49 años de las siete delegaciones de la capital a acudir por refuerzo de la vacuna contra la Covid-19. Se trata de las delegaciones: Epigmenio González, Centro Histórico, Santa Rosa Jáuregui, Villa Cayetano Rubio, Felipe Carrillo Puerto, Félix Osoreo y Josefa Vergara. Las fechas son del 8 al 12 de febrero en el estadio Corregidora, nuevo Lienzo Charro y la UAQ. (N 1 y 2, ADN)

QUERÉTARO, SEGUNDO LUGAR EN COBERTURA DE VACUNACIÓN A NIVEL NACIONAL

La delegada de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, Rocío Peniche, resaltó que el estado se encuentra en el segundo lugar a nivel nacional en la cobertura de vacunación contra COVID-19 entre los diversos sectores de la población y a lo largo de las jornadas a cargo de la Brigada Correcaminos; dado que el primer lugar lo tiene la Ciudad de México. La funcionaria aseguró que a la fecha se tiene un 99% de alcance entre los queretanos gracias a la atención que ha tenido la misma ciudadanía a las convocatorias emitidas. (EUQ 1 y 5, PA 1 y 3)

EXHIBEN DOCUMENTOS Y FOTOGRAFÍAS HISTÓRICAS DEL CONGRESO CONSTITUYENTE DE 1917 EN EL MUSEO DE LOS CONSPIRADORES

En el marco del 105 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en el Museo de los Conspiradores exhiben la exposición "Querétaro y el Congreso Constituyente 1916-1917, protagonistas, lugares y anécdotas ". La exposición está conformada por documentos históricos

LUNES 7 DE FEBRERO DE 2022

que provienen de archivos históricos, acervos bibliohemerográficos e imágenes fotográficas en resguardo, así como fotografías del Fondo Federico Montes, militar que fue gobernador de Querétaro. (N 2, PA 4, CI)

MUNICIPIOS

SIN FRENO DELINCUENCIA EN QUERÉTARO, LUIS NAVA INCOMPETENTE

En la Ciudad de Querétaro al alza está la inseguridad y delincuencia, mientras que el alcalde capitalino Luis Nava ha resultado incompetente, pues no ha mostrado capacidad para frenarla debido a su frivolidad. Se denuncia que en menos de una semana las calles de la colonia Jardines del Valle ha sufrido robos a casas habitación, además de un par de asaltos a transeúntes, lo que tiene alarmados a sus habitantes. (VI)

INFORMACIÓN GENERAL

MAYORÍA DE LAS ACTIVIDADES DE LA UAQ SE RETOMARÁN EN FEBRERO

Aunque hay Facultades de la UAQ que ya “empezaron algunas actividades”, se planea que hasta mediados de febrero reanuden la mayor parte, así lo anunció la rectora, Teresa García. En ese sentido, García Gasca recordó que, aunque la intención de la máxima casa de estudios es continuar trabajando, que la pandemia mantenga un alza de contagios tendría como consecuencia que haya actividades “que no arranquemos” y tendrían que esperar para “incrementarlas”. (CI)

UAQ FIRMA CONVENIO EN MATERIA DE SALUD

Con el objetivo de generar vínculos académicos y de investigación para la aplicación y desarrollo de planes de ultrasonografía en recién nacidos y con la finalidad de buscar cardiopatías cardíacas congénitas y efectos pulmonares a fin de evitar la muerte neonatal en la entidad, la UAQ y Bloom Standard signaron un convenio de colaboración, a través del cual se beneficiará a los queretanos. (ELQNO, ADN)

SE SUMA UAQ AL PROYECTO DE ACERCAR LA EDUCACIÓN A MIGRANTES

Con el objetivo de acercar la educación a la población mexicana radicada fuera del país y hacer valer el derecho a la educación de las y los mexicanos en el mundo y como parte de la política nacional impulsada por la SEP y de Relaciones Exteriores (SER), se llevó a cabo en la ciudad de Puebla de los Ángeles, la instalación del Consorcio de Instituciones de Educación Superior para el Desarrollo Educativo de las Personas Mexicanas en el Exterior, integrado por 43 instituciones educativas de 22 estados de la República, de las cuales 16 son autónomas, 21 públicas y 6 privadas. (ADN)

REVALIDA SEP EL ESTATUS “CONSOLIDADO” AL CUERPO ACADÉMICO DE LA FACULTAD DE DERECHO UAQ

El Cuerpo Académico “Derechos Humanos y Globalización”, de la Facultad de Derecho (FD) de la UAQ, refrendó su estatus “Consolidado” con vigencia de cinco años, máximo reconocimiento que otorga la SEP, a través del Programa de Mejoramiento del Profesorado (Promep). (ADN)

COLUMNAS Y OPINIÓN

LOS HIJOS DE LA CORNETA

GENIO Y FIGURA. Para Kuri, un México en paz, de concordia y prosperidad para todos quien destacó con su discurso en la ceremonia del 105 aniversario de la Constitución, fue el gobernador queretano, **Mauricio Kuri**. Convocó al país en su conjunto a hacer valer el espíritu de nuestra ley de leyes y “su inquebrantable vocación por la reconciliación”; refiriéndose a la urgente necesidad de pacificar al país y de abrir nuevas oportunidades para las nuevas generaciones que reclaman un México de concordia, igualdad, democracia y alternativas laborales, educativas, culturales políticas que coadyuven al fortalecimiento de los derechos de todos y el acceso a la propiedad privada como motores fundamentales del desarrollo nacional. “México, dijo, debe estar unido para curarlo de la desconfianza, del egoísmo, de la violencia y de las enfermedades mediante la aplicación de la ley máxima que es la constitución antes de que se convierta en letra muerta”; de

LUNES 7 DE FEBRERO DE 2022

esta manera dibujó en su mensaje la posibilidad y la convocatoria nacional y local para vencer las adversidades con la fórmula social que significa el trabajo y educación para todos. De esta manera y siempre muy respetuoso, pero enérgico, el gobernador queretano supo estar a la altura de lo que, hoy por hoy, es la máxima exigencia de la república y de nuestra constitución, para hacer que La Paz, el empleo, la seguridad, el crecimiento, la educación, la salud y el ejercicio del derecho desde la perspectiva constitucionalista no permita trabajar en armonía y respeto a las diferencias, pero anteponiendo las necesidades de nuestro México y de nuestro Querétaro. Con firmeza y determinación el gobernador Kuri se posicionó en las ligas mayores de la política nacional como un gobernador congruente y decidido a sumarse, con hechos, a la posibilidad de llevar a México al siguiente nivel. **DARLE A KURI VOTO DE CONFIANZA: PANTO DOMÍNGUEZ.** Después de cuatro meses como exgobernador de Querétaro, **Francisco Domínguez** reapareció en los pasillos del Teatro de la República en el marco del 105 aniversario de la Constitución Mexicana para volver a condenar los malos esfuerzos que hace el líder nacional del PAN ante los procesos electorales en seis estados de la república en los que, según Pancho, el PAN perderá en cinco de ellos. De la misma manera, se mostró muy respetuoso de la visita del presidente AMLO con quien reconoció lo que es una fuerte amistad. Aprovecho el foro para hablar del reemplazamiento que se lleva a cabo en el estado. Señaló que el gobierno federal le recortó al estado de Querétaro un presupuesto del orden de 2 mil millones de pesos y eso significa que harían falta recursos para atender las crecientes demandas de las y los queretanos. Lo mejor, dijo, es darle al gobernador Kuri un voto de confianza y llamó a quienes han externado críticas al respecto que “lo dejen trabajar” para que pueda cumplir con los queretanos. **INCONGRUENCIAS E INCONSISTENCIAS DE MORENA EN QUERÉTARO** Aprovechando la visita del presidente AMLO en el Teatro de la República, algunos simpatizantes de MORENA se plantaron frente a las vallas de contención que ordenó la oficina de la presidencia de la república en el centro histórico de nuestra ciudad. Hay que decir que muy pocos asistieron a dicha convocatoria dejando ver que siguen las disputas internas entre el senador **Gilberto Herrera**, el cuestionado delegado de la Secretaría de Gobernación, **Joaquín de la Lama, Ángel Balderas, Mauricio Ruiz** y hasta el depuesto líder Jesús Méndez que no saben cómo hacerle saber a la gente que ellos están en contra de las nuevas placas aquí en Querétaro cuando en el estado de Michoacán, donde gobierna MORENA por cierto, ahí sí respaldaron esa decisión del gobierno michoacano. Habrá que ponerse a trabajar con inteligencia y con nuevos argumentos luego de que todos los diputados de MORENA en el Congreso queretano votaron a favor del reemplazamiento en Querétaro. Para muchos ciudadanos, la mínima congruencia debería tener hacia adentro antes de salir ante la ciudadanía para hacer el ridículo. ¿No cree usted? **TIEMPOS ESOS.** Cada año —el día 5 de febrero— los queretanos teníamos la oportunidad de ver al presidente de la República en la acostumbrada visita al recinto en donde años antes se había formulado la Ley Suprema que rige los destinos de los mexicanos. Esto significaba el acto político en el que, aunque fuese una vez al año Querétaro figuraba a nivel nacional. Esto tenía una gran importancia en los años 50, porque, aunque por pocas horas nuestro estado figuraba a nivel nacional, ya que por esos años muy poco se nos mencionaba y el gobierno federal poco se ocupaba de nuestro estado, lo que se reflejaba en el raquítico presupuesto que asignaban para obra pública. El ver al presidente por nuestras calles, era el poder decir que López Mateos se notaba maquillado —según algunos paisanos observadores— o que Echeverría hacía gala de vigor físico, ya que era muy deportista. Todos, desde Díaz Ordaz hasta Miguel de la Madrid causaron durante sus visitas al Teatro de la República la expectación de los paisanos por lo espectacular de todo lo que acompañaba a la visita presidencial. La imponente y muchas veces arbitraria presencia del Estado Mayor Presidencial que desde un día antes se apoderaba de calles, plazas y azoteas para la seguridad del mandatario, que terminaba pocos minutos después de la ceremonia y la tranquilidad acostumbrada se retomaba quedando únicamente el recuerdo de haber visto a pocos metros a los constituyentes sobrevivientes a los que invitaban para legitimar con su presencia este acto republicano. (...) **LOS PRESIDENCIABLES.** ¿Se anota el Gobernador **Mauricio Kuri** como presidenciable? Lo cierto es que, con o sin intención, el discurso del Gobernador Kuri con la visión de otro país muy distinto al que se está supuestamente construyendo, llamó la atención de los medios y actores nacionales. Los temas de empleo y seguridad; pero más aún, el tema de la reconciliación retumbó como idea lógica para quienes viven del conflicto, la polarización y la radicalización. Hacía tiempo ya, que un llamado a conciliar, no se hacía. Y se hizo en el marco de la Constitución Mexicana y su 105 aniversario. Y es que de eso se trata México cuando avanza; en 1917 la conciliación de todas las fuerzas y visiones en un documento histórico, le abrieron paso al país para el desarrollo de todas sus instituciones. Para la alianza “Va por México” es una buena llamada de

LUNES 7 DE FEBRERO DE 2022

atención. No se avizora en esa “alianza” a un personaje que provoque no solamente el consenso, sino que marque la diferencia, sea atractivo políticamente y genere una visión distinta del país que realmente queremos. Mirar al pasado, nos ayuda a no cometer los mismos errores y aprender de ellos para ser mejores en lo que hacemos. Pero mirar al futuro, es garantía de que en lo más alto de nuestras prioridades está nuestra generación el día de mañana y las generaciones que habrán de venir al México que les heredemos. **EN VEREMOS.** En días, vendrá la designación de quien habrá de encabezar la Defensoría de los Derechos Humanos en Querétaro y de la larga lista de 18 personas que se registraron, solo llegará uno. Según la convocatoria que emitió la propia legislatura, a quien elijan, deberá contar con conocimiento, experiencia y trayectoria en materia de derechos humanos y deberá conocer la problemática del Estado en lo político, cultural, social y económico. En la convocatoria, también se estableció como requisitos, que se tuviera una edad mínima de 35 años y dos de los aspirantes, que no lo cumplieran, presentaron un recurso de impugnación contra la convocatoria por discriminación, la legislatura, en especial la junta de coordinación política, tuvo que recular, echar para atrás ese requisito y admitir a quienes recurrieron a ese derecho, dejando fuera a otras personas que pudieron haberse inscrito a tiempo, pero con dicha limitante dentro de la convocatoria no lo hicieron, primera tache, la salida más rápida políticamente fue aceptarlos y que comparezcan ante ellos. También existen los que no cumplen con experiencia en materia de derechos humanos y actividades afines y aun así se registraron, como Javier Rascado, hombre preparado, con conocimientos en materia constitucional y en acceso a la información al estar los últimos 12 años al frente de Infoqro, que la única relación que tiene con derechos humanos, es requerir información para que sea publicada, lo que conlleva a dos cuestionamientos ¿El derecho de acceso a la información forma es protegido por las Defensorías de los derechos humanos o por el INAI, que es un organismo autónomo? ¿Si no es competencia de la institución que ahora pretende presidir, se debe contar dicho cargo como experiencia y actividad afín en la materia?, aunado a ello, está fuertemente ligado a compromisos de sumisión y de alianza con el PAN, incluso se dice que es el candidato oficial. En el mismo sentido, pero en materia electoral se encuentra José Vidal Uribe, quien también es señalado como persona afín al gobierno y quien cuenta con experiencia en una materia que tampoco es competencia de la Defensoría a la que aspira, segunda tache. En cuanto a perfiles que estrictamente cumplen con los requisitos de experiencia conocimiento y actividades afines en la materia, que conocen la problemática del Estado y pudieran llegar a la final, se mencionan fuertemente a Rocío Emeterio, licenciada en derecho que tiene experiencia, trabaja en la DDHQ, tiene conocimiento en la materia, pero centra ese conocimiento y experiencia en la zona serrana del Estado y apuesta su proyecto únicamente a esa zona, como así lo refirió en su comparecencia ante la Legislatura. (...) **TERTULIA.** Don Chema abrió la sesión con el planteamiento de su grupo de los marquesinos, que no se explican y nos preguntan ¿qué tienen las sillas de los que son electos en cargos públicos? Lo anterior porque en las sillas desde la Presidencial hasta las más modestas incluyendo los cargos académicos, llegan con una personalidad y en el curso de su ejercicio cambian y unos a tal grado que parece que enloquecen. Basta una simple comparación entre lo que se comprometieron a realizar y lo que hacen. Una celebración más del día de la Carta Magna en Querétaro en ocasión de su 105 aniversario, discursos medianos el de los Poderes tanto él del representante Judicial y los del Poder Legislativo Federal en sus dos cámaras, de medianos a malos, muy zalameros, dijo don Matías del Municipio de Colón, quien comentó que lo había visto en la TV de Querétaro, el que le agrado, por claro y sencillo, fue el del anfitrión, el Gobernador de Querétaro. El del Poder Ejecutivo Federal, comentó el joven abogado Jaime de Tequisquiapan, quien dijo que fue muy a su estilo, un repaso de la historia con su personal interpretación de las Constituciones que hemos tenido y una defensa vehemente de las reformas que le interesa se aprueben, modificando el texto Constitucional, la eléctrica, la electoral y la de la Guardia Nacional, lo que llamó la atención fue el diálogo, que al término de la ceremonia ya de salida hizo con uno de los ex Gobernadores que asistieron, teniendo como testigo de honor al gobernador de Querétaro. Finalmente, la Tertuliana Laura vecindada en la Delegación de Epigmenio González, les compartió a los asistentes su amarga experiencia que le tocó, al pasar a pagar una multa en las oficinas de la Secretaría de Seguridad, le obligaron a borrar, mediante amenaza de arresto de 24 horas por sacar una fotografía de una lona que contenía publicidades la autoridad municipal de la campaña de descuentos en los pagos del impuesto predial, trato déspota y arbitrario. Ojalá tuvieran supervisión para que evitaran esos abusos. Así terminó la reunión con la que se inicia el segundo mes del 2022. (N 3)

LUNES 7 DE FEBRERO DE 2022

ASTERISCOS

EXISTE RIESGO DE ALZHEIMER A CAUSA DE LA COVID-19. Un equipo de científicos de la Universidad de Columbia en Estados Unidos ha demostrado que la sensación de olvidos recurrentes que padecen los enfermos de coronavirus es un síntoma similar al de la enfermedad de Alzheimer. Los científicos dicen que la Covid-19 provoca los mismos cambios en las neuronas que se encuentran en personas que padecen Alzheimer. **TOMA PROTESTA LA SOCIEDAD DE ALUMNOS DE LA FACULTAD DE INGENIERÍA.** Autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro, encabezadas por la rectora Teresa García Gasca, atestiguaron la toma de protesta de la Sociedad de Alumnos de la Facultad de Ingeniería para el periodo 2022-2023, realizada de forma híbrida, desde las instalaciones del Parque Biotecnológico. **TRÁMITES EN SSC SE REANUDAN MAÑANA.** La Secretaría de Seguridad Ciudadana de Querétaro informó que los trámites para la expedición de licencias de conducir, permisos para circular sin placas ni documentos, constancias de no infracción, así como devolución de garantías, estarán suspendidos hoy. La dependencia indicó que la atención para la realización de estos procedimientos se reanudará mañana. (AM)

FUEGO AMIGO / ANIVERSARIO 105 DE LA CONSTITUCIÓN

López Obrador escucha a Mauricio Kuri. Atrás los presidenciables; Alfredo del Mazo del PRI, Enrique Alfaro de MC y Claudia Sheinbaum de Morena. **Encuentro cercano:** AMLO con Mariano Palacios Alcocer, exlíder nacional del PRI y exgobernador. Atestiguan el mandatario estatal Mauricio Kuri González y el oficial mayor Mario Ramírez Retolaza. **Los duros:** Luis Cresencio Sandoval y Adán Augusto López, secretario de la Defensa y Gobernación, respectivamente clavados en la charla en el presidium de Teatro de la República. **La presunta** puntera de Morena para la candidatura presidencial del 2024, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, caminando tranquilamente por la Avenida Juárez a la salida del Teatro de la República. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / HOY EXAMINAN A RASCADO EN LA 60

Por Juan Antonio del Agua

Avanza en la LX Legislatura el proceso para la renovación de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro. En el grupo de aspirantes que se presenta hoy figura uno de los más mencionados para estar en la terna que se votará en el pleno: JAVIER RASCADO PÉREZ (junto con JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA y probablemente una mujer). Sí, dí. Agua y hueso buscan muchos en el Congreso. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS / VA AMLO POR MÁS REFORMAS A LA CONSTITUCIÓN

Por Sergio A Venegas Ramírez

Sanar a México, llamado de Mauricio Kuri. Vienen Sheinbaum y Ebrard; Monreal, no. Gabinete, gobernadores y exgobernadores. Luis Nava ausente, dio positivo a Covid-19. **Sanación.** En el Teatro de la República no solamente se conmemoró el 105 aniversario de la Constitución y se declaró su cumplimiento, sino la necesidad de curar al país de la violencia y la división, según postuló el gobernador Mauricio Kuri González ante el presidente Andrés Manuel López Obrador, además de jefes de los poderes legislativo y judicial, mandatarios estatales, miembros del gabinete, titulares de órganos autónomos como el vapuleado INE y un puñado de representantes de la sociedad civil, reunidos en tiempo de pandemia y confrontación. Como en 1917, los opuestos se encontraron. Personajes de todos colores vinieron a Querétaro y desde aquí expusieron sus visiones de un país que todavía cabe en la Carta Magna diseñada por Venustiano Carranza, Heriberto Jara y Francisco J. Múgica, citados por el gobernante federal que confesó haber pensado en sustituirla, pero prefirió el camino de las reformas. Le enorgullece haber establecido y dado rango constitucional a las pensiones para adultos mayores, niños y mujeres, pero hoy dos iniciativas consumen sus afanes: la energética para devolver el control de la electricidad a la CFE y la electoral para evitar los fraudes, como le cantó aquí, en su cara, al árbitro Córdova. A las 10.30 de la mañana arribó López Obrador al histórico recinto luego de haberse reunido con Kuri en la Casa de la Corregidora y escuchado algunas demandas, quejas y peticiones de grupos inconformes. Ya en el Teatro y tras los honores, el gobernador de Querétaro habló de un México en tiempos de discordia y terror –ay, las similitudes- resuelto aquí donde triunfó la política sobre la sinrazón y la violencia, para enseguida referirse a la necesidad de encontrar, como ayer, concordia y unidad para sanar al país. Buen mensaje el del anfitrión Mauricio Kuri, aunque –concentrado en la convocatoria- omitió dar la bienvenida a los congregados, entre los que se encontraban los

LUNES 7 DE FEBRERO DE 2022

presidenciables, Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, pero llamó más la atención del presidium el gobernador de Hidalgo con su tos y estornudos. -No se alarmen dijo uno, no es Covid, es tuberculosis. Sheinbaum, cerquita del enfermo, hacía caras, mientras por la alta tribuna desfilaban el presidente de la Corte, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea con una sensata y oportuna disertación sobre derecho constitucional; el diputado presidente con un discurso simplón y la senadora Olga Sánchez Cordero –más en propia representación que del Senado- con una defensa personal y recuento de su carrera en los tres poderes. Y el mensaje central, el de Andrés Manuel que volvió a referirse al “vergonzoso” periodo neoliberal en el que engloba 34 años de reformas a favor de las minorías y en contra del pueblo, así como de fraudes a la voluntad ciudadana que exigen un nuevo órgano electoral con autoridades imparciales, no subordinadas a partidos o gobernantes. Dicho ante el presidente del INE a quien ni siquiera se dignó saludar. El jefe del Ejecutivo cumplió así su primera visita al gobierno de Mauricio Kuri, con quien es evidente la buena relación, más allá de colores y proyectos. Política pura. Mauricio Kuri González luego de escuchar su mensaje en la ceremonia conmemorativa del 105 aniversario de la Constitución de Querétaro. Aplauden los jefes de los poderes judicial y legislativo, así como la jefa de gobierno de la CDMX Claudia Sheinbaum y gobernadores de distintos partidos políticos. Foto: Presidencia de la República -**ANDADOR LIBERTAD- Ausente**. Se extrañó la inasistencia del presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero a la fiesta de la Constitución. Dio positivo a Covid, tuiteó. Que le sea leve. -**OÍDO EN EL 1810- Borrado**. Que fue notoria la ausencia de Ricardo Monreal Ávila, líder del Senado, órgano propietario del Teatro de la República. El también exgobernador zacatecano es un declarado aspirante a la candidatura presidencial. Hace tres años quiso ser jefe de gobierno, pero AMLO prefirió a Sheinbaum. Y ahora, otra vez - **¡PREEEPAREN! - Queretanos**. Además de Mauricio Kuri y sus principales (Rogelio Vega, Lupita Murguía y Mario Ramírez) estaban en el Teatro de la República los senadores Estrella Rojas, Gilberto Herrera y Alfredo Botello; los diputados federales Marcia Solórzano, Paulina Aguado y Felifer Macías, así como los locales de distintos partidos, como Armando Sinecio, Memo Vega, Beatriz Marmolejo, Ricardo Astudillo, Manuel Pozo y Juan Guevara. Y como invitados especiales los gobernadores Mariano Palacios Alcocer y Enrique Burgos García del PRI y Francisco Domínguez Servián, del PAN, que aprovechó para reiterar su pronóstico de cinco derrotas próximas y su aviso de que, para entonces, como Mac Arthur, volverá. Ausentes: Los panistas Ignacio Loyola Vera y Francisco Garrido Patrón y el priista José Calzada Roviroso, que ya saben cómo se pone con Pancho. Por si estaban con el pendiente. - **¡AAPUNTEN! - Los ex**. Al término de la conmemoración, Andrés Manuel López Obrador saludó a los exgobernadores y se detuvo con el ex dirigente nacional tricolor Mariano Palacios Alcocer (con quien coincidió en sus tiempos de priista y luego siendo presidente del PRD). -Le decía a Kuri que tienes más de 70 años y me dijo que no, que tienes 68 como yo. -Pero tú estás muy bien conservado, señor presidente, respondió el queretano. -Ya me andaba con el Covid. Risas. - **¡FUEGO! - Adendum**. La Constitución no admite cartillas morales ni testamentos políticos. ¡Porca miseria! (PA 2)

LA CRUDA VERDAD / SEÑALES

Por Alejandro Olvera

Aunque algunas aves de tempestades les encantaría avizorar rompimientos y jaloneos entre los gobiernos Federal y Estatal, eso, al menos en este momento no pasará, pues el oficio político del mandatario estatal, le ha permitido transitar de manera afable en la construcción de los acuerdos necesarios en el fortalecimiento de políticas públicas en el estado, es claro que la “supuesta molestia” del presidente con el ejecutivo del estado por temas locales es solo parte de la narrativa fantasiosa impulsada por simpatizantes de MORENA, pues no ha habido regaño o extrañamiento alguno como presumen aquellos que siempre están en “pie de lucha”. Mauricio y Andrés se llevan bien, se notó el pasado 5 de febrero, ambos mandatarios se perciben cómodos, los acuerdos se quedaron dentro de las oficinas del segundo piso de la casona de 5 de mayo y Pasteur, pero en el evento que se llevó a cabo dentro del emblemático recinto de la Cámara Alta el ambiente fue de fiesta nacional y al exterior la cosa no fue diferente, salvo claro, las notorias excepciones protagonizadas por los rijosos de siempre a los que no vale la pena ni personificar, por lo que solo diré que se trató de los eternos líderes de vendedores, presuntos perseguidos políticos, asociaciones que no representan a nadie y uno que otro quejica cotidiano que disfraza su catarsis producto de su frustración ideológica como medio de comunicación, todos siendo accesorios mostrencos del entorno ciudadano y ruido de fondo en el ambiente social, aunque en su realidad alterna piensen que están cambiando al mundo. No lo niego, quizá entre más se acerque el 2024, la relación pudiera tornarse poco ríspida, sin embargo, eso

LUNES 7 DE FEBRERO DE 2022

dependerá única y exclusivamente de las posibilidades que tenga MORENA en el estado y como prácticamente son nulas pues no se dará. **Rogelio Vega Vázquez Mellado, un hombre de confianza.** Al interior del gabinete estatal debe de quedar claro que el hombre en el que el gobernador pone su mayor confianza es Rogelio Vega y no es de ahora pues su cercanía y amistad data de aproximadamente 30 años, quizá un poco más, Rogelio ha acompañado al gobernador en todos los aspectos de su vida profesional desde la iniciativa privada hasta el servicio público, dicho sea de paso él conoce hasta las miradas de Mauricio, sus vínculos son tan fuertes y añejos que no necesitan hablarse para conocer el pensamiento del otro ¡Por eso es su jefe de gabinete! Y aquel que no lo entienda se va a llevar más de un frentazo en la pared por andar jugándole al vivo y confundir en su lógica primigenia: Bonhomía con estulticia, pues de esto último el jefe de gabinete no tiene nada, además que tiene ojos y oídos por todos lados, para que le vayan midiendo aquellos que juegan al “engabanado”. **Recomposición del Negro.** Como lo he venido advirtiendo desde que Marcos Aguilar Vega accedió a la vocería del CEN, su recomposición e incursión en política local es cada vez más evidente y se siente, pues en días pasados trascendió que se reunió con la presidenta del Comité Directivo Estatal de su partido Leonor Mejía, lo cual en los cálculos del Marcos, no implica más que una marca de territorio, pues su posición en el Comité Nacional y los acuerdos que sostiene con el actual gobernador de Yucatán Mauricio Vila, le permiten construir su candidatura al Senado de la República, con, sin o a pesar de los actores queretanos, pues si no va por elección no tiene mayor inconveniente para colarse en la lista nacional. Por otro lado, hay quienes ya dan cuenta del regreso de leales de tropa como Juanita Elías, María Villalobos e incluso la misma Estela Valenzuela, sin embargo, los que dicen no lo quieren ver ni en pintura son sus generales, Manuel Lorenzo Velázquez Pegueros y Carlos Silva Reséndiz a quienes luego de la detención del primero, Marcos dejó a su suerte a pesar de que se decía su amigo, confidente y hasta compadre. Y por favor, no me venga con que Ricardo Anaya lo va a frenar desde el CEN, él en este momento tiene temas prioritarios por atender y créame si el grupo de Anaya cae en orfandad, correrá a los brazos de Aguilar ¡Sépanlo! **A MORENA no hay que entenderlo, solo hay que quererlo.** De verdad, si usted busca entender o darle sentido a las acciones que realizan algunos miembros del partido del presidente en el estado perderá su tiempo, pues ni haciéndolo desde el punto de vista zoológico o antropológico se puede, por un lado, el presidente del consejo estatal Ángel Balderas Puga en un acto meramente caníbal sale a declarar públicamente y a destiempo que en el proceso electoral pasado vendieron candidaturas, lo cual dicho sea de paso es inverosímil pues nadie con tres dedos de frente y algo de conciencia confiaría en la palabra de tribales belicosos que en cualquier momento tiran la mordida aunque haya pacto de no agresión ¿O sí? Pero bueno, no es raro que el líder lumpen haga semejantes pantomimas. Sin embargo, quien me sorprendió y no fue para bien, fue el decano del partido, don Jesús Méndez Aguilar, actual secretario general del CDE, pues a pesar de que el delegado del Comité Ejecutivo Nacional Mauricio Ruiz Olaes se ha cansado de desconocer en diversos foros al “Usurpador Jarocho” Cesar Gutiérrez Sánchez y fauna que le acompaña, don Chucho, decidió hacerla de chaperón en diversas reuniones de estos “engaña bonobos” y así abonar a la confusión que pretenden generar; es sencillo si el “Guti” se ostenta como presidente estatal, la compañía del secretario general lo legitima, en fin, como diría mi abuelo: “El que con niño se acuesta amanece meado”, luego que no se queje don Chuchito si lo embarran en sus trapiches, pase de charola y castillos en el aire. **No más por no dejar.** Estoy en condiciones de adelantarle que la Defensoría de Derechos Humanos en el Estado será presidida por un hombre y todo apunta que está entre dos viejos conocidos del sistema Javier Rascado y José Vidal Uribe, aunque no descarté a Mario Carrillo que puede ser el tercero en discordia. **Lenguas Viperinas.** Se viene un giro inesperado en la investigación en contra del excandidato presidencial Ricardo Anaya Cortés, dicen que no será a su favor y habrá repercusiones locales. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA)

EL ALCOHOL NO ES COSA MENOR

El alcohol y el volante no son compatibles. Hemos visto en muchas ocasiones que, cuando estos elementos se combinan, las consecuencias son fatales en muchos casos. Por ello, llaman la atención los datos que emite la Secretaría de Seguridad Ciudadana en el sentido de prevenir los accidentes viales causados cuando los conductores están bajo los influjos de las bebidas embriagantes, lo que se vuelve peligroso para peatones, ciclistas, automovilistas y la propia persona que se encuentra en este estado. En ese sentido, son importantes los programas de prevención que efectúan las autoridades para inhibir estas conductas, pero es todavía más

LUNES 7 DE FEBRERO DE 2022

vital la labor que los ciudadanos hagan para cuidarse y cuidar a los demás. Otro tema importante del que hay que estar alerta es de las condiciones climatológicas, pues el fin de semana se registraron bajas temperaturas en el estado, principalmente en la Sierra Gorda queretana, donde el termómetro llegó a marcar -3 grados centígrados, lo que previene a las autoridades de Protección Civil en caso de que se necesite apoyar a los más vulnerables en los municipios serranos. Por eso, al salir de casa manténgase abrigado para evitar enfermedades respiratorias debido a las inclemencias climatológicas. (AM)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
		VI: VOZ IMPARCIAL

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL